



## Marie-Josephe Fitzback (1806-1885)

Fondatrice des Soeurs du Bon-Pasteur, Marie-Josephe Fitzbach va dévouer sa vie aux femmes pauvres et marginales. Elle quitte très tôt son foyer pour travailler chez un marchand de Québec, qu'elle épouse quelques années plus tard. À 44 ans, elle réoriente sa destinée, prend le voile et fonde l'asile Sainte-Madeleine, destiné aux jeunes filles et femmes en difficulté. À une époque où très peu d'assistance est offerte aux femmes, son œuvre est exceptionnelle.